

Barrierefreies Spielvergnügen für Groß und Klein in Pirmasens

Pirmasens ist immer eine Reise wert. Am Tor zum Pfälzerwald gelegen, bietet die südwestpfälzische Stadt ihren Besuchern neben herrlicher Natur und einem breitgefächerten Kulturprogramm zahlreiche Möglichkeiten gerade auch für einen „spielerischen“ Urlaub mit der ganzen Familie.

Dreh- und Angelpunkt ist hierfür insbesondere der im Stadtzentrum gelegene Bürgerpark Strecktal:

Als eine grüne Oase lädt das knapp 15 Hektar große Gelände ein zum Erholen, Spaziergehen und natürlich Spielen. Der naturnahe Abenteuerspielplatz – der größte

innerhalb der Stadt – gewährt ab sofort auch Menschen mit Behinderung einen bequemen Zugang. Hierfür wurde jetzt ein Weg mithilfe einer kleinen Brücke barrierefrei gestaltet. Mit einem Rolli-Karussell, einer Inklusionsschaukel und einer Ergänzung der vorhandenen Gruppenschaukel stehen neue inklusive Spielgeräte zur Verfügung, die das Areal zu einem integrativen Spielplatz erweitern. Inmitten des Parks können so Besucher aus Nah und Fern mit und ohne Handicap gemeinsam Spaß haben.

Oberhalb des Strecktalparks befindet sich zudem das gleichfalls barrierefrei konzipierte Dynamikum, das erste und bislang einzige Science Center im Südwesten Deutschlands. Auf weitläufigen 4.000 Quadratmetern im Rheinberger-Komplex stehen insgesamt 160 interaktive Exponate bereit, an denen kleine und große Tüftler die verschiedensten Phänomene aus Naturwissenschaft und Technik sowie Biomechanik und Sport spielerisch selbst erforschen und entdecken. Ein Großteil der Experimentierstationen ist je nach Grad der Einschränkung von Gästen mit Behinderung nutzbar, das Ausstellungsteam



Inklusionsschaukel als kombiniertes Spiel- und Rehabilitationsgerät. (Fotos: Stadt Pirmasens, Fotografin: Lina Klug)

hilft, wenn hierbei Unterstützung gewünscht wird.

Eine komfortable Anreise per Zug ermöglicht der nahegelegene Pirmasenser Hauptbahnhof, der ebenso barrierefrei ausgestattet ist wie die 2019 eröffnete moderne Jugendherberge in unmittelbarer Nachbarschaft.

► Grenzenloser Spaß für alle

Das neue barrierefreie Drehkarussell für Rollstuhlfahrer verfügt neben zwei gewöhnlichen Sitzplätzen über zwei weitere Rolli-Plätze mit klappbarem Sicherheitsbügel. Bei der sogenannten Inklusionsschaukel handelt es sich um ein kombiniertes Spiel- und Rehabilitationsgerät: Es animiert Menschen im Rollstuhl zum eigenständigen Schaukeln. Gleichzeitig bietet es die Möglichkeit zum gemeinsamen Spielen von Nichtbehinderten und Eltern mit Kinderwagen oder Menschen mit Rollatoren. Darüber hinaus wurde die bereits bestehende Gruppen-Reifenschaukel umgerüstet. Einer der insgesamt sechs Sitze ist speziell für Kinder mit Handicap geeignet und gewährleistet einen

besseren Halt als herkömmliche Sitze.

Die Realisierung des Projekts mit Investitionskosten von rund 21.900 Euro hatten großzügige finanzielle Unterstützungen der lokalen Organisationen Liselott- und Klaus-Rheinberger-Stiftung, Daniel-Theysohn-Stiftung und Lions-Club Pirmasens ermöglicht. Beteiligt hat sich zudem der Landessportbund Rheinland-Pfalz in Kooperation mit dem Pro-Inklusionsschaukel e. V. Für die Planung und Bauleitung zeichnete das Garten- und Friedhofsamt verantwortlich, die erforderlichen Bau-

arbeiten wurden von Mitarbeitern des Wirtschafts- und Servicebetriebs der Stadt Pirmasens durchgeführt.

► Hintergrund: Reizvolle Parkanlage für Bürger und Gäste

Herzstück des multifunktionalen Landschaftsparks Strecktal im Herzen der Pirmasenser Innenstadt ist ein nach der französischen Partnerstadt Poissy benannter Garten mit Staudenbepflanzungen. Weitere prägende Landschaftselemente des 2001 eingeweihten Parks sind beispielsweise ein naturnaher Weiher, eine mit alten Obstsorten bestandene Streuobstwiese, ein kleiner Wasserfall und Bachläufe.

Für den Freizeit- und Fitnessbereich stehen ein Kneipp-Becken, eine Seebühne, ein Abenteuer- und Wasserspielplatz sowie diverse Anlagen für Trendsportarten und eine Skateanlage zur Verfügung. Zum Abenteuerspielplatz gehören eine Sandstein-Burg zum Klettern und Rutschen sowie eine Wasserspiel- und Matschanlage, ergänzt um Wippen und Schaukeln, Hängematte, Balancierbalken und Baumstämme.

Darüber hinaus laden insgesamt 13 Außenexponate des Science-Center Dynamikum im Strecktalpark dazu ein, spannende naturwissenschaftliche Phänomene zum Thema Aufwind zu erforschen und spielerisch zu entdecken. Ein weiteres Alleinstellungsmerkmal bilden der aus 15 Bahnen bestehende DiscGolf-Parcours sowie ein Geogarten und ein Seniorenaktivbereich. Seit 2015 ist der Bürgerpark auch Ausgangspunkt für den Radweg von Pirmasens in die französische Nachbarstadt Bitsch.

► Ergänzendes zur Stadt Pirmasens

Erste urkundliche Erwähnung fand Pirmasens um 850 als „pirminiseusna“, angelehnt an den Klostergründer Pirminius. Der als Stadtgründer geltende Landgraf Ludwig IX. errichtete im heutigen Pirmasens die Garnison für ein Grenadierregiment, es folgten 1763 die Stadtrechte. Am südwestlichen Rand des Pfälzerwalds gelegen und grenz-

nah zu Frankreich ist das rund 42.000 Einwohner zählende, rheinland-pfälzische Pirmasens wie Rom auf sieben Hügeln erbaut. In ihrer Blütezeit galt die Stadt als Zentrum der deutschen Schuhindustrie und ist in dieser Branche heute noch wichtiger Dreh- und Angelpunkt; davon zeugen unter anderem der Sitz der Deutschen Schuhfachschule und des International Shoe Competence Centers (ISC) in Pirmasens.

Zu den tragenden Wirtschaftsbereichen zählen unter anderem chemische Industrie, Kunststofffertigung, Fertigtechanlagen und Maschinenbau. Pirmasens positioniert sich heute als

Einkaufsstadt mit touristischem Anspruch und gut ausgestattetem Messegelände. Seit 1965 wird eine Städtepartnerschaft mit dem französischen Poissy gepflegt.



Umgerüstete Gruppen-Reifenschaukel